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19 апреля председатель 
Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш принял 
участие в торжественном 
мероприятии, посвященном 
Дню воинской славы 
выпускников школы № 28. 
По многолетней традиции 
он вручил лучшим ученикам 
премию имени гвардии 
майора Молодова и памятные 
дипломы их родителям.

Празднование памятной 
даты проходило в рам-
ках школьной акции «Мы 

– вечная память». В этот день 
учителя и школьники, их родите-
ли вспоминали 15 выпускников 
школы, кто, выполняя свой воин-
ский долг, геройски погиб в разных 
боевых точках со времен Великой 
Отечественной войны и до не-

давних боев на Кавказе. В школе  
№ 28 учился и Герой России Сергей 
Молодов, легендарный командир 
шестой парашютно-десантной роты. 
Он погиб, вынося с поля боя ране-

ного солдата. Сегодня школа № 28 
является подшефной председателя 
ЗСО Владимира Мякуша и носит имя 
майора Молодова. Его именем на-
звана и улица в военном городке. 

После торжественной церемонии 
Владимир Викторович поделился с 
журналистами воспоминаниями:

 – В 2002 году, когда эта трагедия 
случилась, я, будучи депутатом За-

конодательного Собрания по этому 
округу, думал, как же увековечить 
память Сергея Молодова. Мы вме-
сте с его матерью Полиной Дани-
ловной решили учредить премию 
имени Молодова, чтобы она была 
очень длительное время. И вот уже 
десять поколений учеников получи-
ли эту премию. 

Очень символично, что в День 
воинской славы Российской Федера-
ции проходит такая акция. 

Владимир Викторович признал-
ся, что всегда участвует в таких тор-
жественных мероприятиях с боль-
шим волнением. В частности, он 
заметил: 

– Очень меня беспокоит, что 
часто можно услышать много раз-
говоров о том, что молодежь у нас 
не та, не так воспитывается. Нет, 
как раз та молодежь. Она и сегодня 
все делает, чтобы нашу страну про-
славлять. Молодые люди участвуют 
во всех делах, которые вершатся в 
пределах Челябинской области. И 
если потребуется, многие из этих 
ребят так же, не задумываясь, от-
дадут свою жизнь за наш народ, за 
нашу Родину. Они наше будущее. Я 
сегодня сказал, пусть учатся лучше, 
все делают для того, чтобы завое-
вывать премию имени Молодова. 
Мы за то, чтобы как можно больше 
наших детей воспитывались на при-
мере героев России. 

– В каждой школе есть много тра-
диций, – отметила директор школы 
№ 28 Вера Костомарова. – Но вот у 
нас есть особенная – премия имени 
гвардии майора Молодова, которая 
стимулирует наших детей к участию 
в олимпиадах, активному участию в 
жизни школы, района, города. Вру-
чается премия только выпускникам 
11-х классов. Мы как бы подводим 
итоги ученика за все 11 лет учебы. 
За все время премию получили 15 
человек. 

Сергей ТАРАН

День воинской славы

БюДжетная политика: итоги и перспективы
В Законодательном Собрании Челя-

бинской области 17 апреля состоялись 
публичные слушания по проекту за-
кона «Об исполнении областного бюд-
жета за 2012 год». В обсуждении ито-
гов главного финансового документа 
региона приняли южноуральские за-
конодатели, представители органов 
исполнительной власти, органов вла-
сти муниципального самоуправления, 
общественных организаций.

Не так давно депутаты областно-
го парламента приняли закон 
о проведении публичных слу-

шаний, в том числе в заочной форме. 
Решение о том, в каком формате будет 
проходить обсуждение итогов исполнения 
и подготовки областного бюджета, прини-
мается спикером Заксобрания. Но, заме-
тим, несмотря на принятый закон, было 
решено не изменять традиции и прове-
сти публичные слушания по исполнению 
бюджета прошлого года в привычном для 
всех формате.

Открывая обсуждение итогов регио-
нального бюджета, председатель Законо-
дательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по бюджету и на-
логам Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») напомнил участникам заседания 
о том, что 2012 год для нашего региона был 
непростым. Но, несмотря на все экономиче-
ские трудности, удалось сохранить главный 
принцип бюджетной политики Южного Ура-
ла – взвешенность и продуманность.

– Бюджет Челябинской области был и 
остается социально ориентированным, – об-
ратил внимание всех участников публичных 
слушаний Владимир Мякуш. – Все взятые на 
себя социальные обязательства перед много-
детными семьями, ветеранами, пенсионера-
ми, инвалидами, детьми-сиротами органы 
власти выполнили в полном объеме. В нашей 
бюджетной политике нашли отражение ука-
зы главы государства Владимира Путина, его 
тезисы, озвученные в ежегодном послании 
Федеральному Собранию, – нам удалось до-
вести заработную плату учителей до средней 
по экономике в регионе. Недавно главой ре-

гиона Михаилом Юревичем озвучена новая 
задача. В марте доходы областного бюджета 
были превышены на 200 миллионов рублей, и 
губернатор принял принципиальное решение 
направить эти дополнительные финансовые 
ресурсы на самые актуальные в настоящий 
момент задачи – повышение заработной 
платы работникам бюджетной сферы.

В своем выступлении спикер региональ-
ного парламента подчеркнул: работая над 
главным финансовым документом области, 
органы власти сработали как единый меха-
низм, единая команда. В области приняты 
важнейшие законы, которые позволяют ока-
зывать меры социальной поддержки доста-
точно широкому кругу наиболее социально 
незащищенных категорий граждан. Кроме 
того, в значительной степени увеличен объ-
ем средств, который направляется на разви-
тие инфраструктуры региона, в частности на 
строительство и ремонт дорог, при этом уде-
ляется внимание не только дорогам местно-
го значения, но и ремонту внутридворовых 
территорий, проездов.

Продолжение на стр. 2.
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Как известно, в конце года глава 
государства подписал Указ «О 
некоторых мерах по реализа-

ции государственной политики в сфере 
защиты детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей», в рам-
ках этого же направления был создан 
партийный проект «России важен каж-
дый ребенок», который в настоящий 
момент активно реализуется во всех 
российских регионах. В Челябинской 
области этот проект уже дал свои пер-
вые положительные результаты. Толь-
ко в первом квартале текущего года 
устройство детей-сирот в замещающие 
семьи выросло на 20 процентов. Про-
веден анализ законотворческой базы 
в этой сфере, сделано очень многое. 
Для детей-сирот установлены дополни-
тельные меры финансовой поддержки: 
выделяется единовременная субсидия 
на проведение ремонта жилых поме-
щений, кроме того, увеличен возраст-
ной ценз с 15 до 18 лет детей-сирот, 
которые имеют возможность отдыхать 
в летних загородных лагерях.

Акцентировал внимание Владимир 
Мякуш и на положительном эффекте 
от принятых в области законов, предо-
ставляющих значительные налоговые 
льготы предприятиям, которые реа-
лизуют на территории Южного Урала 
крупные инвестиционные проекты. 
Оправдала себя патентная система, до-
ходы от которой зачисляются в мест-
ные бюджеты.

– Однако проблем еще немало, 
– добавил Владимир Викторович. – 
И в условиях дефицитного бюдже-
та необходим строгий контроль за 
всеми средствами, выделяемыми 
на реализацию тех или иных про-
грамм. В Законодательном Собрании 
Челябинской области осуществляет-
ся текущий контроль за ходом ис-
полнения бюджета. В нашу практику 
вошло рассмотрение ежемесячных, 
ежеквартальных отчетов об исполне-
нии бюджетов, регулярные проверки 
осуществляет Контрольно-счетная 
палата. На заседании комитета по 
бюджету и налогам регулярно за-
слушиваются отчеты аудиторов 
Контрольно-счетной палаты. Тем не 
менее необходимо развивать более 
эффективный депутатский контроль. 
И это касается не только уровня За-
конодательного Собрания, но и уров-
ня представителей органов местного 
самоуправления.

На основных параметрах област-
ного бюджета 2012 года остановил-
ся первый заместитель губернатора 
Челябинской области Сергей Комяков, 
который рассказал, что общий объ-
ем поступлений доходов областного 
бюджета в 2012 году – 98 миллиардов 
553 миллиона рублей. По сравнению с 
2011 годом рост поступлений составил 
девять процентов.

Основная часть этих средств – соб-
ственные доходы, которые получены 
за счет налоговых и неналоговых по-
ступлений. В общей сложности эта 
сумма составила 73 миллиарда 872,8 миллиона рублей. Это на 11,2 процента 

больше, чем в 2011 году.
Собственные доходы областного 

бюджета сформированы за счет налога 
на доходы физических лиц, налога на 
прибыль организаций, налога на иму-
щество организаций, а также за счет 
акцизов по подакцизным товарам, кото-
рые произведены на территории России.

– Безвозмездные поступления в 
2012 году составили 24 миллиарда 680,3 
миллиона рублей, – добавил Сергей 
Львович. – Рост к уровню 2011 года со-
ставил 3,6 процента.

Что касается расходных обязательств 
региональной казны, то все они вы-
полнены в полном объеме. В общей 
сложности в прошлом году областной 
бюджет потратил 97 миллиардов 578,5 
миллиона рублей. Особое внимание 
первый вице-губернатор обратил на со-
циалку. 

– Первоочередные социально зна-
чимые расходы областного бюджета, 
включая социальные выплаты и за-
работную плату, профинансированы 
в полном объеме, – заметил Сергей 
Комяков. – Социально ориентирован-
ные отрасли – образование, здравоох-
ранение, социальная политика, спорт, 
культура – также профинансирова-
ны в полном объеме. Доля расходов 
на эти направления в бюджете 2012 
года составила 65,4 процента, или 63 
миллиарда 805,7 миллиона рублей. В 
рамках реализации указов президен-
та Российской Федерации в 2012 году 
с 1 октября и с 1 ноября повышена 
средняя заработная плата педагоги-
ческих работников образовательных 
учреждений до среднего по экономике 
области уровня – 22 633 рубля, до-
школьных образовательных учрежде-
ний – до 16 323,5 рубля.

Значительная доля финансовых 
средств была направлена на развитие 
дорожного хозяйства – 8 миллиардов 
829,7 миллиона рублей. На сферу ЖКХ 
потрачено 4 миллиарда 608 миллио-
нов рублей, чуть меньше – 3 милли-
арда 243 миллиона рублей – направ-
лялось в прошлом году на поддержку 
сельского хозяйства. 

Чуть более половины расходов 
региональной казны – 52,5 процен-
та – направлено в виде межбюджет-
ных трансфертов местным бюджетам. 
В общей сложности муниципальные 
бюджеты получили 51 миллиард 227,6 
миллиона рублей. 

Результатом обсуждения итогов 
исполнения главного финансового до-
кумента Челябинской области за про-
шлый год стало принятие рекомен-
даций.

Ирина ЯББАРОВА 

Владимир Мякуш, председа-
тель Законодательного Собрания 
Челябинской области, председа-
тель комитета по бюджету и нало-
гам (фракция «Единая Россия»): 

– Думаю, участники публичных 
слушаний по исполнению бюджета 
2012 года согласятся, что бюджет за-
служивает положительной оценки. 
Нам удалось выполнить все социаль-
ные обязательства и гарантии. А это 
было приоритетом в работе губерна-
тора, областного правительства, де-
путатов Законодательного Собрания 
Челябинской области. 

Та разумная политика, которая 
проводилась главой региона, всеми 

органами власти, позволила нам к 
концу года ликвидировать дефицит 
бюджета, а он был порядка 10 мил-
лиардов рублей, но на конец года мы 
вышли на бездефицитный бюджет. 
И впервые за многие годы бюджет 
Челябинской области приблизился к 
ста миллиардам рублей.

Оценивая итоги 2012 года, самое 
серьезное внимание необходимо 
уделить бюджету этого года. Прио-
ритеты прежние – решение соци-
альных вопросов. На сегодняшний 
день подавляющая часть расходов 
направляется на выполнение област-
ных целевых программ, социальных 
гарантий. И это основа бюджетной 

политики, работы губернатора, пра-
вительства области, Законодатель-
ного Собрания. 

Леонид уРМашОВ, депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области, член комитета по бюд-
жету и налогам (фракция «Единая Россия»):

– На мой взгляд, бюджет области 2012 года выполнен эф-
фективно, здесь можно дать только положительную оценку. 
Среди основных, наиболее важных моментов стоит отметить 
то, что нам удалось уйти от монозависимости экономики. В 
прошлом году снизились поступления в областной бюджет 

от налога на прибыль предприятий. Объясняется это снижением цен на ме-
таллопродукцию на мировом рынке. Для южноуральской казны эта статья 
доходов одна из основных. Тем не менее нам удалось нивелировать это сни-
жение за счет роста по другим отраслям. Во многом это благодаря серьезной 
работе губернатора, правительства Челябинской области, Законодательного 
Собрания. 

Кроме того, стоит отметить, что удалось выполнить все расходные обяза-
тельства в социальной сфере. Это важно, поскольку доля расходов на социаль-
но значимые направления составляет порядка 66 процентов, это достаточно 
серьезная цифра. 

Помимо этого, на конец 2012 года нам удалось не допустить дефицита об-
ластного бюджета.

БюДжетная политика: итоги и перспективы

Размер земельного налога нас 
сейчас не радует. Может, существуют 
какие-то льготы по земельному на-
логу? кто их может получить?

О.БРИСОВА,  
Красноармейский район.

Земельный налог относится к числу 
местных налогов и регулируется 
Налоговым кодексом, а также 

нормативными правовыми актами пред-
ставительных органов муниципальных об-
разований.

Для расчета земельного налога в ка-
честве налоговой базы используется ка-
дастровая стоимость земельного участка, 
к которой применяется ставка налога, 
устанавливаемая органами местного са-
моуправления городских и сельских по-
селений.

Налоговые ставки не могут превышать 
0,3 процента в отношении земельных 
участков, занятых жилищным фондом и 
объектами коммунального комплекса, 
участков сельскохозяйственного назна-
чения, а также участков, предназначен-
ных для ведения личного подсобного 
хозяйства, садоводства, огородничества, 
животноводства, дачного хозяйства. Для 
остальных случаев максимально допусти-
мый размер ставки налога составляет 1,5 
процента.

Льготы по уплате земельного налога 
установлены в Налоговом кодексе и могут 
дополнительно вводиться органами мест-
ного самоуправления.

В частности, Налоговый кодекс преду-
сматривает, что налоговая база умень-
шается на не облагаемую налогом сумму 
в размере 10 000 рублей в отношении 

земельного участка, находящегося в соб-
ственности, постоянном (бессрочном) 
пользовании или пожизненном наследуе-
мом владении: ветеранов и инвалидов 
Великой Отечественной войны, боевых 
действий; инвалидов I группы, II группы 
(установленной до 01.01.2004), инвалидов 
с детства; физических лиц, получивших 
или перенесших лучевую болезнь.

Дополнительные льготы на той или 
иной территории муниципального района 
устанавливаются решениями советов де-
путатов соответствующего поселения.

Таким образом, по вопросам экономи-
ческой обоснованности действующих на-
логовых ставок и установления дополни-
тельных категорий льготников Вы можете 
обратиться в органы местного самоуправ-
ления Вашего поселения, которые снаб-
жены достаточным правовым инструмен-
тарием для эффективного регулирования 
размеров земельного налога.

Правовая консультация объявление

«Меняющие Мир»
В среду, 24 апреля, в Большом зале Законодательного 

Собрания Челябинской области  состоится торжественная 
церемония награждения победителей X областного кон-
курса социальных достижений «Меняющие мир». 

Конкурс проводится Законодательным Собранием, пра-
вительством Челябинской области и Общественной па-
латой Челябинской области. 

Все участники конкурса – социально активные компании, 
которые добровольно, по зову сердца, откликнулись на решение 
социальных проблем, найдя компромисс между корпоративны-
ми интересами и потребностями общества. 

В 2013 году в конкурсе приняли участие 69 организаций, в 
том числе 27 крупных предприятий, четыре средних и 25 малых 
предприятий, из которых – пять – индивидуальные предпри-
ниматели, а также 13 некоммерческих организаций. 

Конкурсная комиссия подвела итоги конкурса. Победителями 
признаны 33 участника в 11 номинациях конкурса. На торже-
ственной церемонии награждения они получат памятные призы. 
Всем участникам конкурса будут вручены дипломы номинантов.
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уже в этом году могут 
вступить в силу новые меры 
социальной поддержки для 
южноуральских педагогов. Со-
ответствующий законопроект 
был рассмотрен на очередном 
заседании комитета по строи-
тельной политике.

Заместитель министра 
строительства, инфра-
структуры и дорожного 

хозяйства Челябинской области 
Людмила Валова, рассказывая 
о проекте закона «О государ-
ственной поддержке молодых 
учителей общеобразовательных 
учреждений в Челябинской обла-
сти», пояснила, что законопроект 
предусматривает предоставление 

единовременной социальной вы-
платы на оплату учителям перво-
начального взноса по ипотечному 
кредиту с процентной ставкой не 
более 8,5 процента годовых, но 
не более 20 процентов от суммы 
ипотечного кредита.

– Что касается требований, то 
господдержка будет предостав-
ляться педагогам, признанным 
нуждающимися в улучшении 
жилищных условий, работающим 
в общеобразовательном учреж-
дении и не старше 35 лет, – ска-
зала Людмила Дмитриевна. – В 
бюджете Челябинской области на 
эти цели предусмотрено 32,5 мил-
лиона рублей.

Предполагается, что на услови-
ях софинансирования 39 миллио-

нов рублей выделит федеральная 
казна. Заложенные в региональ-
ном бюджете средства позволят, 
по словам представителя област-
ного минстроя, выделить субси-
дии порядка 250 учителям.

По мнению первого вице-
спикера областного парламента, 
председателя комитета по строи-
тельной политике Юрия Карлика-

нова (фракция «Единая Россия»), 
подобная мера позволит многим 
южноуральским педагогам ре-
шить квартирный вопрос.

Данный проект закона плани-
руется внести на заседание Зако-
нодательного Собрания Челябин-
ской области, которое состоится 24 
апреля, для принятия сразу в трех 
чтениях.

На заседании комитета по строительной политике 
был рассмотрен проект закона «Об энергосбереже-
нии и о повышении энергетической эффективности 
на территории Челябинской области». 

Целью законопроекта является создание право-
вых, экономических и организационных основ 
стимулирования энергосбережения и повышения 

энергетической эффективности. 
Первый вице-спикер Законодательного Собрания, пред-

седатель комитета по строительной политике Юрий Кар-
ликанов (фракция «Единая Россия») напомнил участникам 
заседания, что еще в октябре прошлого года между Мини-
стерством энергетики Российской Федерации и правитель-
ством Челябинской области было заключено соглашение 
о предоставлении субсидий из федеральной казны для 
реализации региональной программы в области энергос-
бережения и повышения энергетической эффективности. 
Согласно этому соглашению необходимо принятие закона 
Челябинской области об энергосбережении и повышении 
энергетической эффективности. 

Как пояснил первый заместитель министра строитель-
ства, инфраструктуры и дорожного хозяйства Челябинской 
области Сергей Сихарулидзе, в рамках этого соглашения в 
2012 году Южный Урал получил порядка 500 миллионов 
рублей. Но, к сожалению, не все деньги удалось освоить, 
в результате часть средств – чуть более 200 миллионов 
рублей – была возвращена в федеральный бюджет. В 
середине апреля этого года Челябинская область получила 
очередной транш – более 180 миллионов рублей. А значит, 
мероприятия по внедрению технологий энергосбережения 
и энергоэффективности будут продолжаться.

Принятие законопроекта, по мнению Юрия Карликано-
ва, во многом позволит увеличить эффективность данной 
работы. Проект закона планируется обсудить на ближай-
шем заседании депутатского корпуса. 

В Челябинской области наблю-
дается динамика роста объема жи-
лищного строительства. По вводу 
сдаваемого жилья наша область 
находится на девятом месте в Рос-
сийской Федерации.

Об итогах реализации областной 
целевой программы «Развитие 
жилищного строительства в 

Челябинской области на 2011 – 2015 
года» в 2012 году и перспективах на 
2013 год» рассказал на заседании коми-
тета по строительной политике первый 
заместитель министра строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области Сергей Сихарулид-
зе. 

В прошлом году на Южном Урале 
было введено в эксплуатацию 1 миллион 
672,9 тысячи квадратных метров жилья 
(при средней стоимости одного квадрат-
ного метра 28,8 тыс. руб.). По сравнению 
с 2011 годом это на 27 процентов боль-
ше. Почти 440 тысяч квадратных ме-
тров – объем введенного в эксплуата-
цию индивидуального строительства. В 
результате перевыполнен контрольный 
показатель, утвержденный для Южного 
Урала Минрегионразвития Российской 
Федерации на 2012 год в размере по-
лутора миллионов квадратных метров 
жилья.

Прирост ввода жилья отчасти объяс-
няется увеличением объема ипотечного 
кредитования.

– В прошлом году количество выдан-
ных ипотечных кредитов увеличилось 
практически в два раза, – подчеркнул 
Сергей Важевич. – На приобретение и 
строительство жилья в Челябинской об-
ласти в прошлом году выдано более 
26 тысяч ипотечных кредитов на сумму 
27 миллиардов 554,6 миллиона рублей. 
Если сравнить с позапрошлым годом, 
то в 2011 году ипотечными кредитами 

воспользовались чуть более 15 тысяч 
человек, а общая сумма ипотечного 
кредитования два года назад составля-
ла порядка 13 миллиардов 429 миллио-
нов рублей. Значительное увеличение 
объемов ипотечного кредитования во 
многом способствует активному жи-
лищному строительству.

На эти же цели направлена активная 
работа с муниципальными образовани-
ями области. За 2012 год в муниципали-

тетах региона было выделено более трех 
тысяч земельных участков для жилищ-
ного строительства общей площадью 
664,2 гектара. Предполагается, что это 
позволит ввести в эксплуатацию более 
одного миллиона квадратных метров 
жилья.

В рамках действующего Федераль-
ного закона «О содействии развитию 
жилищного строительства» и соглаше-
ния о взаимодействии между Челябин-
ской областью и фондом РЖС ведется 
работа по 57 земельным участкам. Их 
общая площадь – 1900 гектаров. 51 
земельный участок находится в Соснов-
ском муниципальном районе, по два – в 
Челябинске и Златоусте и по одному – в 
Магнитогорске и Чебаркуле.

Активно в области ведется работа по 
ликвидации аварийного жилья. В про-
шлом году под снос ушло более 99 тысяч 
квадратных метров жилья, признанного 
непригодным для проживания, пере-
селено 1960 семей.

Первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель комите-

та по строительной политике Юрий 
карликанов (фракция «Единая Рос-
сия») подчеркнул: снос ветхого жилья 
– один из самых болезненных вопро-
сов в регионе. Благодаря проведению 
мероприятий по капитальному ремонту 
и сносу аварийного жилья нам удалось 
добиться снижения темпов прироста 
ветхо-аварийного жилищного фонда: 
если за 2008 год прирост ветхого жи-
лья составил 126 тыс. кв. метров, то 
уже за 2010 год – только 11,4 тыс. кв. 
метров, а в течение 2011 года ветхий и 
аварийный жилищный фонд сократился 
на 8,2 тыс. кв. метров. Положительные 
тенденции наметились, но доля ветхо-
аварийного жилья все равно остается 
очень высокой: на начало 2012 года его 
объем составил 1 282,5 тыс. кв. метров 
(из них доля аварийного – 289,6 тыс. кв. 
метров). Поэтому работа здесь должна 
проводиться планомерно и необходимо, 
как минимум, не снижать темпов рас-
селения такого жилья. Стоит заметить, 
что в 2013 году запланировано сдать 
в эксплуатацию в общей сложности 1 
миллион 671 тысячу квадратных метров 

жилья, порядка 90 тысяч квадратных 
метров ветхого жилья подпадает под 
снос. Также, по прогнозам специалистов, 
предполагается, что количество ипотеч-
ных кредитов составит 26,9 тысячи.

В ходе обсуждения, парламентарии 
обратили внимание на необходимость 
развития жилищного строительства 
экономкласса.

– Челябинская область – в лидерах 
по вводу подобного жилья, – заметил 
Юрий Раифович. – И надо отметить, у 
южноуральцев квартиры экономкласса 
пользуются большим спросом, так как 
стоимость одного квадратного метра не 
выше 26,4 тыс. руб. Для многих моло-
дых семей это реальная возможность 
приобретения собственного жилья. А 
значит, это направление необходимо и 
дальше развивать.

Кроме того, председатель комитета 
по строительной политике заметил, что 
важно уделять внимание развитию ин-
дивидуального и малоэтажного строи-
тельства. Этот сегмент жилищного рын-
ка также достаточно перспективен для 
Южного Урала. 

жилищное строительство: политика развития

Юрий каРЛикаНОВ, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета по строительной политике (фракция 
«Единая Россия»):

– Законопроект «О государственной поддержке молодых учи-
телей общеобразовательных учреждений в Челябинской обла-
сти» внесен губернатором Челябинской области и направлен на 
реализацию мер поддержки молодых учителей. Уже известно, 
что ипотечное кредитование молодым учителям в рамках обсуж-
даемого законопроекта готовы предоставлять три банка. Думаю, 
принятие данного проекта закона предоставит молодым педаго-
гам возможность улучшить свои жилищные условия.

Миллионы на энергосБережениекреДит Для учителя
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В казну Челябинской области 
поступили дополнительные фе-
деральные трансферты. Об этом 
рассказал министр финансов ре-
гиона андрей Пшеницын на оче-
редном заседании комитета по 
бюджету и налогам, поясняя не-
обходимость внесения измене-
ний в Закон «Об областном бюд-
жете на 2013 год и на плановый 
период 2014 и 2015 годов».

Общий объем поступивших 
средств – 4 миллиарда 640,6 
миллиона рублей. Расходы 

увеличиваются на 4 миллиарда 680,6 
миллиона рублей. Финансы направ-
ляются по целевому назначению. 

Так, из средств федерального 
бюджета 1 миллиард 604,7 миллио-
на рублей планируется направить 
на государственную поддержку 
сельхозтоваропроизводителей; 991 
миллион – на модернизацию регио-
нальных систем общего образова-
ния. На приобретение антивирусных 
препаратов для профилактики и 
лечения южноуральцев, инфициро-
ванных ВИЧ и гепатитом В и С, будет 
направлено 477,4 миллиона рублей. 

Предусмотрены в поступивших 
федеральных трансфертах и денеж-
ные средства на предоставление 
путевок на санаторно-курортное ле-
чение, а также бесплатный проезд 
до места лечения и обратно отдель-
ным категориям граждан. В общей 
сложности на эти цели планируется 
потратить чуть более 90 миллионов 
рублей. 

Почти 63 миллиона направля-
ется на газификацию и улучшение 
жилищных условий в рамках реа-
лизации федеральной целевой про-
граммы «Социальное развитие села 
до 2013 года». И 4 миллиона 600 
тысяч будет потрачено на выплату 
денежного поощрения лучшим юж-
ноуральским учителям.

Кроме того, предусмотрено финан-
сирование из средств федерального 
ФОМСа в сумме 566 миллионов 843,1 
тысячи рублей. Денежные средства в 
объеме 501,8 миллиона рублей запла-
нированы на обеспечение отдельных 
категорий граждан лекарственными 
препаратами, медицинскими издели-
ями. Также предусмотрены средства 
на единовременные компенсации 
молодым медиками, которые приня-
ли решение работать на селе. На эту 
статью расходов из средств федераль-
ного ФОМСа направляется 65 миллио-
нов рублей. Стоит добавить, что с уче-
том перераспределения средств в об-
ластном бюджете на эти же цели было 
изыскано 5 миллионов рублей. Таким 
образом, на компенсацию молодым 
медикам, изъявившим желание ра-
ботать на селе, в общей сложности 
направляется 70 миллионов рублей.  

Здесь стоит отметить, что тема 
здравоохранения на селе, в частности 
кадровый вопрос, на особом контро-
ле законодателей. Спикер областного 
парламента, председатель комитета 
по бюджету и налогам Владимир Мя-
куш (фракция «Единая Россия») обра-
тил внимание, что это важнейшая за-
дача для органов власти. И депутаты 
Законодательного Собрания и впредь 
будут контролировать расходование 
средств на эти цели. На сегодняшний 
день на селе острая нехватка меди-
цинских кадров, и нужно делать все, 
чтобы решить эту проблему.

Подводя итоги своего доклада, 
Андрей Пшеницын озвучил основ-
ные параметры областного бюджета 
с учетом предлагаемых изменений. 
Доходная часть региональной казны 
составляет 91 миллиард 225,1 милли-
она рублей, расходная – 103 милли-
арда 121 миллион рублей. Несколько 
увеличился дефицит, в настоящий 
момент он достигает 11 миллиардов 
895,9 миллиона рублей.

Ирина ЯББАРОВА       

На комитете по аграрной политике 
ЗСО были рассмотрены итоги реали-
зации областной целевой программы 
«Развитие сельского хозяйства» в Челя-
бинской области за прошлый год.

На выполнение предусмотренных 
программой мероприятий в 2012 
году было выделено около 15 мил-

лиардов рублей, в том числе 2 миллиарда 
200 миллионов рублей бюджетных средств, 
остальные – средства предприятий.

Основная доля бюджетных средств была 
направлена в виде субсидий на возмещение 
части затрат на уплату процентов по креди-
там (займам) – около 1,5 миллиарда рублей, 
на поддержку животноводства – около 500 
миллионов рублей, кроме того были выделе-
ны средства на поддержку растениеводства 
и на мероприятия, направленные на улуч-
шение общих условий функционирования 
сельского хозяйства.

В настоящее время Челябинская область 
занимает третье место в России в отрасли 
мясного птицеводства. За прошедший год 
поголовье птицы увеличилось на 3 мил-
лиона 800 тысяч голов, производство мяса 
составило 240 600 тонн, что на 10,4 про-
цента больше запланированного. Завер-
шение строительства ООО «Нагайбакский 
птицеводческий комплекс» и Кунашакской 
птицефабрики и выход их на полную мощ-
ность позволят закрепить лидерские пози-

ции Челябинской области на рынке мясного 
птицеводства.

Производство мяса скота и птицы (в 
живом весе) в хозяйствах всех категорий 
составило 370 800 тонн и увеличилось на  
29 800 тонн (108,7 процента от плановых 
показателей). 

Прошлогодняя засуха значительно по-
влияла на объемы производства сельскохо-
зяйственных культур: по сравнению с 2011 
годом производство зерна уменьшилось на 
69 процентов, картофеля – на 46 процентов, 
овощей – на 16 процентов. Значительные 
проблемы с заготовкой кормов в животно-
водстве и, как следствие, снижение поголо-
вья коров привели к невыполнению планов 
по производству молока, которое составило 
521 100 тонн, или 94,2 процента к уровню 
2011 года. Несмотря на это, надои молока на 
одну корову в сельскохозяйственных органи-
зациях в сравнении с 2011 годом увеличи-
лись на 237 килограммов и составили 4174 
килограмма.

В целях преодоления последствий засухи 
сельскохозяйственным товаропроизводите-
лям области была оказана финансовая по-
мощь из федерального бюджета в сумме 595 
миллионов рублей.

Большое внимание в области уделяет-
ся развитию малых форм хозяйствования. 

Для стимулирования развития фермерских 
хозяйств из бюджета было направлено 27 
миллионов рублей. 46 фермеров получили 
гранты в размере 600 тысяч рублей на созда-
ние и развитие хозяйства.

Молодой фермер Олег Шамин из Увель-
ского района использовал грант для при-
обретения крупного рогатого скота мясной 
породы и организации фермы по откорму 
молодняка. Александр Гладилов из Верх-
неуральского района направил финансовые 
средства для приобретения техники и на раз-
витие животноводства. Принято решение в 
2013 году размер гранта для начинающих 
фермеров увеличить до одного миллиона 
рублей, а также ввести новый вид поддерж-
ки малых форм хозяйствования – предо-
ставление грантов на развитие семейных 
животноводческих ферм.

Правительство Челябинской области и Ми-
нистерство сельского хозяйства Российской 
Федерации подписали соглашение на 2013 
год, в соответствии с которым бюджетные 
ассигнования селу из федерального и област-
ного бюджетов составят около 2 миллиардов 
3 миллионов рублей. В область уже поступил 
1 миллиард 120 миллионов рублей из феде-
рального бюджета на поддержку сельскохо-
зяйственных товаропроизводителей.
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БюДжетные трансферты – 
на целевые нужДы На заседании комитета по эко-

номической политике и предпри-
нимательству, состоявшемся 17 
апреля, депутаты – члены комитета 
рассмотрели информацию о прове-
дении оценки объектов капиталь-
ного строительства на территории 
региона и об исполнении в 2012 
году областной целевой програм-
мы «Вовлечение молодежи в пред-
принимательскую деятельность в 
Челябинской области на 2012 – 2014 
годы».

С 2010 по 2012 год в соответствии 
с поручением правительства 
России в Челябинской области 

проводился комплекс мероприятий, на-
правленных на введение в стране еди-
ного налога на недвижимость, который 
включит в себя земельный налог и налог 
на имущество. Год введения налога пока 
неизвестен. Начальник отдела кадастро-
вой оценки Управления Росреестра по 
Челябинской области Татьяна Кочнева 
рассказала депутатам, как проводилась 
кадастровая оценка объектов капиталь-
ного строительства. Результатом работы 
стал сформированный по состоянию на 
11 декабря 2011 года перечень объек-
тов оценки, в который вошло более 2 
миллионов объектов. Все объекты рас-
пределены по группам: многоквартир-
ная жилая застройка, индивидуальная 
жилая застройка, хранение транспорта, 
садовая и дачная застройка и другие. 

Результаты оценки были утверждены 
приказом министерства промышленно-
сти и природных ресурсов Челябинской 
области и внесены в государственный 
кадастр недвижимости (ГКН) в октябре 
2012 года. Переоценка будет проводить-
ся не реже одного раза в пять лет.

Стоит отметить, что к кадастровой 
оценке объектов недвижимости при-
менимы те же правила, что и к оценке 
земельных участков. Если кто-то счи-
тает, что кадастровая оценка объектов, 
находящихся у него собственности, за-
вышена, то в течение шести месяцев с 
момента внесения сведений в ГКН он 
может обратиться в комиссию по разре-

шению споров, созданную в Управлении 
Росреестра области, за оспариванием ре-
зультатов государственной кадастровой 
оценки. По истечении указанного срока 
оспорить эту оценку можно будет только 
в судебном порядке. Сейчас можно об-
жаловать в комиссии результаты оценки 
по землям сельскохозяйственного на-
значения, землям водного фонда и объ-
ектам капитального строительства.

Начальник Главного управления 
молодежной политики Челябинской об-
ласти Антон Бахаев рассказал членам 
комитета о реализации областной целе-
вой программы по поддержке молодых 
предпринимателей в 2012 году. Он выде-
лил три основные проблемы, с которыми 
сталкивается молодежь, которая желает 
начать собственное дело: отсутствие 
капитала, отсутствие опыта, отсутствие 
образования. Помочь справиться с труд-
ностями бизнес-старта призвана первая 
в истории региона областная целевая 
программа «Вовлечение молодежи в 
предпринимательскую деятельность 
в Челябинской области на 2012 – 2014 
годы», общий объем финансирования 
которой в 2012 году составил 7,5 мил-
лиона рублей.

Как пояснил Антон Александрович, 
программа систематизирована в ком-
плекс мероприятий, направленных на 
вовлечение молодежи в предпринима-
тельскую деятельность и формирование 
навыков ведения собственного бизнеса. 
В рамках программы проводилась серия 
образовательных семинаров и тренингов 
по продажам, управлению персоналом, 
маркетингу, личностному росту, тайм-
менеджменту. Был проведен ряд инди-
видуальных консультаций, конкурсов 

для старшеклассников и молодых пред-
принимателей. Например, в конкурсе 
«Молодой предприниматель года» при-
няли участие более 100 молодых людей, 
из которых пятеро лучших представляли 
область на федеральном уровне. Из 10 
номинаций всероссийского этапа в двух 
победила Челябинская область.

Кульминацией реализации програм-
мы стало деловое реалити-шоу «Просто 
бизнес». Победитель проекта получил 
инвестиционный пакет в размере 3 мил-
лионов. Из 12 финалистов шестеро от-
крыли свой бизнес.

География мероприятий не ограни-
чилась Челябинском. Форумы и обра-
зовательные программы состоялись в 
Миассе, Златоусте, Кыштыме, Озерске, 
Магнитогорске, Южноуральске, Сатке и 
Троицке. В этом году планируется этот 
список расширить, чтобы программа до-
шла до ребят из отдаленных территорий 
области.

Первые результаты реализации про-
граммы говорят о том, что она позво-
лила существенно повысить возмож-
ности для начинающих молодых пред-
принимателей. Только в прошлом году 
информационную и образовательную 
поддержку получили более 3500 чело-
век из практически всех муниципальных 
образований региона, создано 50 новых 
субъектов малого предпринимательства 
и 75 дополнительных рабочих мест.

В 2012 году, по оценке Федерального 
агентства по делам молодежи, Челябин-
ская область была признана лучшим 
субъектом Российской Федерации по 
поддержке молодежного предпринима-
тельства.
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наслеДие культуры
андрей Петрович Холодов – личность для Челябин-

ска значимая, хотя и известно о нем совсем немного. 
купец, хлеботорговец, меценат начала XX века. Получая 
немалый доход от продажи хлебобулочных изделий, 
он стал развивать сеть доходных домов. В начале про-
шлого века недвижимость в Челябинске стоила дороже, 
чем в Москве, и жилье для местных жителей было 
практически недоступным. В доходных домах Холодова 
были созданы максимально комфортные условия. а 
стоимость такого жилья была под силу большинству 
челябинцев.

Не так давно в 
центре Челябин-
ска был выявлен 

дом, в котором проживал 
сам Андрей Петрович 
Холодов. Министерство 
культуры Челябинской 
области обратилось в За-
конодательное Собрание 
с просьбой включить жи-
лой дом по улице Кирова, 
139а, в единый государ-
ственный реестр объек-
тов культурного наследия 
(памятников истории и 
культуры) народов Рос-
сийской Федерации. 

Этот вопрос был рассмотрен на апрельском заседании коми-
тета по социальной и молодежной политике, культуре и спорту.

Подготовлены все необходимые материалы государственной 
историко-культурной экспертизы с заключениями. Предложение 
внести жилой дом А.П. Холодова в госреестр памятников куль-
турного наследия поступило в областное министерство культуры 
от администрации города Челябинска. В случае принятия необ-
ходимого постановления работа по сохранению объекта культур-
ного наследия будет осуществляться из бюджета Челябинска.

Проект постановления будет вынесен на рассмотрение де-
путатов Законодательного Собрания Челябинской области 25 
апреля.

жилье Для ветеранов
к 70-летию Победы в Великой Отечественной войне все 

российские ветераны должны быть обеспечены жильем. 
Таков указ президента страны. В Челябинской области 
сделано уже немало, но говорить о том, что поставленная 
задача выполнена, пока рано. По иннициативе Депутатов 
ЗСО этот вопрос был вынесен на рассмотрение комитета 
по социальной и молодежной политике. 

Рассказывая о том, как идет работа по предоставлению 
жилья ветеранам Великой Отечественной войны, заме-
ститель министра социальных отношений Челябинской 

области Марина Енборисова заметила, что после 1 марта 2005 
года на учет было поставлено 2488 ветеранов в соответствии с 
Указом Президента РФ от 7 мая 2008 года.

На 1 апреля текущего года в очереди на жилье состояло 
225 человек, из них 180 ветеранов в течение года справят 
новоселье. Вопрос в отношении 45 человек пока остается от-

крытым. Дело в том, что 
субсидия выделяется из 
федерального бюджета, 
и пока денежных средств 
на обеспечение жильем 
всех стоящих в очереди 
нет. Но Марина Юрьевна 
заверила: надежда на по-
лучение дополнительного 
транша из федеральной 
казны есть, необходимое 
обращение в российское 
правительство уже под-
готовлено.

Заметим, каждый 
стоящий в очереди вете-
ран получает 1 миллион 
45 тысяч рублей на покуп-
ку жилья. Региональный 
минсоц, проанализировав 
ситуацию, сделал вывод: ветераны Великой Отечественной в 
основном приобретают жилье в частном секторе и на вторичном 
рынке.

Стоит заметить, что в общей сложности на начало апреля свои 
жилищные условия улучшили 248 ветеранов Великой Отече-
ственной войны.

Вице-спикер областного парламента, председатель комитета 
по социальной и молодежной политике, культуре и спорту Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая Россия») заметил: вопрос 
обеспечения жильем ветеранов – крайне важный, и он, как и 
прежде, будет на постоянном контроле южноуральских законо-
дателей.

активно на Южном урале 
продолжается развитие сети до-
школьных учреждений. О том, 
что сделано за последние не-
сколько лет и над чем еще надо 
поработать, парламентариям 
на заседании комитета по соци-
альной и молодежной полити-
ке, культуре и спорту рассказал 
министр образования и науки 
Челябинской области александр 
кузнецов.

За прошлый год план по от-
крытию дополнительных 
мест в детских садах региона 

выполнен. И даже есть чем похва-
статься. При плане 4660 мест в обла-
сти появилось 6270 дополнительных 
детсадовских мест. И это при том, что 
из областного бюджета средства на 
эти цели не были выделены, посколь-
ку аккумулировались на повышение 
заработной платы педагогов. Допме-
ста в детских садах открывались в 
основном за счет средств муници-
пальных бюджетов. В эксплуатацию 
введено пять новых детских садов в 
Челябинске, Снежинске, селе Миас-
ском Красноармейского района. По-
сле ремонта свои двери для малышей 
распахнули детские сады в поселках 
Первомайском Коркинского района и 
Полетаево Сосновского района. Кроме 
того, дополнительно открыты группы 
и отделения при школах Челябинска, 
Копейска, Троицка, в Брединском, 
Еманжелинском и Сосновском райо-
нах.

Тем не менее потребность в до-
полнительных местах еще сохраня-
ется. Нехватка объясняется ростом 
рождаемости. 

По словам Александра Кузнецова, 
в настоящий момент в очереди в дет-
ский сад стоят более 60 тысяч южноу-
ральских малышей. Причем большая 
доля – дети до года.

– К сожалению, охват детей до-
школьным образованием в 2012 
году немного снижен по сравнению 

с 2011-м, – сказал Александр Иго-
ревич. – Предполагаем, что в случае 
отсутствия дополнительного финан-
сирования снизится он немного и к 
концу этого года. Хотя стоит заме-
тить, что в крупных городах области, 
таких как Челябинск, Магнитогорск, 
очередей для детей в возрасте от 
трех до шести лет нет, все они обе-
спечены местами в детских садах. 
Но все-таки в ряде территорий этот 
вопрос пока остается не решенным. 
Особенно проблемными являются 
Аша, Аргаяш. Но там в основном 
большая очередь малышей от по-
лутора до трех лет.

Контроль над реализацией об-
ластной целевой программы «Под-
держка и развитие дошкольного об-
разования в Челябинской области» 
на 2010 – 2014 годы осуществляется 
в ежемесячном режиме. Курирует на-
правление заместитель губернатора 
Челябинской области по социальной 
политике Ирина Гехт.

Вице-спикер областного парла-
мента, председатель комитета по со-
циальной и молодежной политике, 
культуре и спорту Александр Журав-
лев (фракция «Единая Россия») заме-
тил: тема охвата дошкольным обра-
зованием южноуральских малышей 
достаточно серьезная. Несмотря на 
некоторые успехи в этом направле-
нии, необходимо делать все, чтобы не 
снижать темпы, ведь демографиче-
ская ситуация в регионе изменилась 
в лучшую сторону.

В этом году по распоряжению гу-
бернатора области Михаила Юревича 
финансовую поддержку из областно-
го бюджета получат в 26 муниципа-
литетах Южного Урала. В этих городах 
и районах нашли варианты софинан-
сирования из своего бюджета, что по-
зволит организовать дополнительно 
еще две тысячи мест в детсадах.

Напомним, решение «детского» 
вопроса – это одна из ключевых за-
дач, которую ставит Михаил Юревич 
перед исполнительной властью.

александр ЖуРаВЛЕВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной и молодеж-
ной политике, культуре и спорту (фракция «Единая 
Россия»):

– На очередном заседании нашего комитета состоялось 
конструктивное обсуждение ряда важнейших вопросов. 
Среди наиболее актуальных, которые находятся на особом 
депутатском контроле, – вопрос жилья для ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны. Здесь важно отметить, что из 
стоящих на учете более 240 ветеранов более 90 процентов, 
по словам заместителя министра социальных отношений 
Марины Юрьевны Енборисовой, в этом году будут обе-
спечены жильем. К сожалению, пока остается вопрос по 
45 ветеранам, но минсоц заверил, что с федеральным 
правительством ведутся переговоры и решение вопроса 
будет найдено. 

Нельзя обойти вниманием другую, не менее важную 
тему, которая волнует подавляющее большинство жите-
лей Челябинской области, – обеспеченность дошкольны-
ми местами южноуральских малышей. Сегодня мы под-
вели промежуточные итоги по этому вопросу. И нужно 
отметить, что темпы строительства и ввода детских садов 
в регионе неплохие, в 2012 году область перевыполнила 
план более чем на 1600 мест. Хотя уровень обеспечен-
ности по сравнению с 2011 годом несколько снизился,  
сейчас он почти 80 процентов. Конечно, на общем фоне 

других российских ре-
гионов Челябинская 
область выгодно вы-
деляется, мы входим 
в десятку лучших 
субъектов Российской 
Федерации по охвату 
детей дошкольным 
образованием. Тем не 
менее вопрос требует 
решения, демографи-
ческая ситуация изме-
нилась, рождаемость 
в области растет, а 
значит, необходимо 
активизировать ра-
боту с федеральным 

правительством, серьезно проанализировать возмож-
ности областного бюджета.

На контроле у депутатов и вопросы культурного наследия 
Челябинской области. Так, на комитете был рассмотрен во-
прос о включении в государственный реестр памятников 
культурного наследия жилого дома известного в Челябинске 
хлеботорговца, мецената Андрея Петровича Холодова. На 
наш взгляд, тема сохранения памятников культуры крайне 
важна для нашего региона. Кстати, следующее заседание 
нашего комитета будет посвящено именно этой теме.

новые Места Для Дошколят
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Депутаты – члены комитета 
по информационной политике 
обсудили вопрос о работе коми-
тета Законодательного Собрания 
по информационной политике и 
Общественного совета при За-
конодательном Собрании Челя-
бинской области по вопросам 
деятельности средств массовой 
информации об установлении 
предельного размера страховых 
выплат для средств массовой ин-
формации.

Как отметил председатель 
комитета депутат алек-
сандр Мотовилов (фракция 

«Единая Россия»), к рассмотрению 
данной темы комитет обращался не-
однократно.

– Сейчас можно выделить три на-
правления, по которым проводится 
работа нашего комитета и обще-
ственного совета по этому вопросу.

Первое направление. В янва-
ре 2013 года наш комитет принял 
решение направить письмо в Го-
сударственную Думу, в комитет по 
информационной политике, инфор-
мационным технологиям и связи, по 
вопросу об установлении предель-
ного размера страховых выплат для 

средств массовой информации на 
уровне 2013 года – 28 процентов – 
и продления льготного периода до 
2020 года.

Не так давно, в конце марта те-
кущего года, мы получили от наших 
коллег ответ. Нам рекомендовано 
оформить решение в качестве за-
конодательной инициативы. Для 
этого необходимо понять экономи-
ку вопроса, разобраться со штатной 
численностью сотрудников средств 
массовой информации, осущест-
вляющих свою деятельность на 
территории Челябинской области, 
суммами налоговых, пенсионных и 

страховых отчислений СМИ за 2011 
и 2012 годы.

Мы уже начали эту работу. Под-
готовлены письма в некоторые об-
ластные и федеральные структуры с 
просьбой предоставить нам эту ин-
формацию.

Ну и последнее направление. 
Общественный совет при Законо-
дательном Собрании Челябинской 
области по вопросам деятельности 
средств массовой информации стал 
инициатором сбора подписей по 
всей стране в поддержку сохранения 
льготных ставок страховых взносов. 
Только в Челябинской области чле-
нами общественного совета собрано 
более 200 подписей. Председатель 
общественного совета Александр 
Юрин расскажет о проводимой об-
щественным советом и комитетом 
Законодательного Собрания по ин-
формационной политике работе на 
десятом съезде Союза журналистов 
России, о нашей инициативе и пере-
даст подписи в руководящие орга-
ны Союза журналистов. Съезд Союза 
журналистов России начнет работу в 
ближайшие дни.

Кроме того, депутаты – члены 
комитета приняли решение о вклю-
чении в состав Общественного со-

вета при Законодательном Собрании 
Челябинской области по вопросам 
деятельности средств массовой ин-
формации Зои Григорьевой – глав-
ного редактора газеты Ашинского 
муниципального района «Стальная 
искра». С ходатайством о включе-
нии ее в состав общественного совета 
выступил депутат Законодательного 
Собрания по Катав-Ивановскому из-
бирательному округу № 9 Александр 
Решетников (фракция «Единая Рос-
сия»).

Комитет ранее отмечал отсутствие 
журналистов, работающих в район-
ных и городских газетах, в обще-

ственном совете. Зоя Геннадьевна 
сама выразила желание поработать 
в совете.

Она имеет большой опыт работы 
в СМИ. Работала в Ашинской теле-
радиокомпании репортером службы 
новостей, ведущей программ, за-
тем – корреспондентом программы 
«День города» на 31-м канале, спе-
циалистом по связям с общественно-
стью пресс-службы ОАО «Ашинский 
металлургический завод», зам. глав-
ного редактора «Заводской газеты». 
С 2011 года трудится главным ре-
дактором газеты Ашинского района 
«Стальная искра».

поД контролеМ Депутатов
На апрельском заседании 

комитета по законодательству, 
государственному строитель-
ству и местному самоуправле-
нию, состоявшемся 17-го числа 
под председательстовом Семе-
на Мительмана (фракция «Еди-
ная Россия»), депутаты – члены 
комитета одобрили и вынесли 
на заседание ЗСО изменения к 
областным законам «О порядке 
назначения деятельности миро-
вых судей» и «О подаче уведом-
лений о проведении публичных 
мероприятий».

Законопроектом приводится 
в соответствие с федераль-
ным законодательством за-

кон «О порядке назначения деятель-
ности мировых судей Челябинской 
области». Согласно предлагаемым 
поправкам, мировые судьи долж-
ны будут осуществлять свою дея-
тельность на судебных участках в 
пределах судебного района. В ныне 
действующей редакции указано, что 
только в пределах судебного участка. 
Это изменение позволит мировым 
судьям рассматривать дела не толь-

ко на закрепленном за ними участке, 
но и на других участках района, что 
оптимизирует их работу и уравнове-
сит нагрузку каждого судьи. Предсе-
датель районного суда сможет пере-
распределять нагрузку судей исходя 
из их занятости в пределах района.

Также комитет рассмотрел и одо-
брил предложение областной про-
куратуры о внесении изменений 
в региональный закон «О порядке 
подачи уведомления о проведении 
публичного мероприятия на терри-
тории Челябинской области» в це-
лях устранения двоякого толкова-
ния. Действующая редакция закона 
определяет места, где запрещено 
проводить публичные мероприятия. 
Между тем федеральный закон о пу-
бличных мероприятиях установил, 
что субъекты Федерации вправе 
устанавливать места, где запре-
щено проведение только собраний, 
митингов, шествий и демонстраций, 
за исключением пикетов. Иными 
словами, запреты на проведение 
публичных мероприятий, установ-
ленные областным законом, не рас-
пространяются на пикетирование.

инфорМационный повоД

На заседании комитета Законо-
дательного Собрания по промыш-
ленной политике под председа-
тельством андрея Самсонова де-
путаты обсудили информацию «О 
ситуации в сфере организации при-
городных железнодорожных пере-
возок в Челябинской области». 

Вопросы организации транс-
портного обслуживания на-
селения области постоянно 

находятся в центре внимания коми-
тета. В феврале тема пригородных же-

лезнодорожных перевозок уже под-
нималась в связи с введением нового 
расписания движения электричек на 
2013 год. Отмена ряда электропоездов 
вызвала вопросы депутатов к орга-
низатору перевозок – министерству 
строительства, инфраструктуры и до-
рожного хозяйства.

О текущей ситуации в сфере орга-
низации пригородных железнодорож-
ных перевозок депутатам рассказал 
начальник Управления транспорта 
министерства строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства 
Челябинской области Александр Фи-
липпов. 

Напомним, что на 2013 год между 
минстроем и ОАО «Свердловская 
пригородная компания» заключен 
договор об организации перевозки 
пассажиров, в соответствии с кото-
рым перевозчику предусмотрена в 
областном бюджете субсидия в раз-
мере 100 млн рублей на возмещение 
потерь в доходах из-за государствен-
ного регулирования тарифов. Однако 
срок действия договора пока не со-
гласован. 

Первоначально договором был 
утвержден размер движения в коли-

честве 57 электропоездов. Но с уче-
том мнения населения и предложений 
депутатов при рассмотрении этого 
вопроса в феврале сейчас действует 
сеть движения пригородных поез-
дов в количестве 63 маршрутов. По 
сравнению с 2012 годом сокращено 38 
маршрутов из-за их нерентабельности 
для перевозчика. При этом два поез-
да, курсировавшие в прошлом году в 
разряде пригородных, с 1 января 2013 
года сохранены как поезда дальнего 
следования.

В преддверии майских праздников 
и начала садово-огородного периода 
председатель комитета Андрей Сам-
сонов обратил особое внимание мини-
стерства строительства, инфраструкту-
ры и дорожного хозяйства на проведе-
ние работы по согласованию условий 
договора об организации перевозки 
пассажиров пригородным железнодо-
рожным транспортом и необходимо-
сти принятия мер по введению до-
полнительных автобусных маршрутов 
из-за сокращения электричек. «Равная 
доступность транспортных услуг для 
населения области должна быть обе-
спечена», – подчеркнул в заключение 
Андрей Александрович.

новости коМитета  
по законоательству
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Началось мероприятие с дружеского матча 
между командой депутатов Законодательно-
го Собрания Челябинской области и командой 

южноуральских журналистов «Акулы пера». Поиграть в 
хоккей и поболеть за юных спортсменов пришли депу-
таты Законодательного Собрания Константин Захаров 
(фракция «Единая Россия»), Николай Янов (фракция 
«Единая Россия»), Константин Куркин (фракция КПРФ), 
Михаил Видгоф (фракция «Единая Россия»), Константин 
Нациевский (фракция КПРФ), Сергей Буяков (фракция 
ЛДПР). Николай Янов взял с собой внука. Вместе они 
поддерживали подшефный депутату детский дом.

Площадь перед ареной «Трактор» была разделена на 
несколько секторов, посвященных тем или иным видам 
дворового спорта. Пока одни команды сражались на 
льду, другие учились играть в стритбол, перетягивали 
канат, упражнялись в воркауте и танцевали вместе с кол-
лективом чирлидеров. Стронгмены «Силачи России» и 
команда воркаутеров – участников шоу «Минута славы» 
на Первом канале устроили для воспитанников детских 
домов целое шоу, на котором продемонстрировали свое 
мастерство, а после провели мастер-класс.

Одним из самых запоминающихся моментов для 
ребят стала уникальная автограф-сессия любимцев всей 
области – хоккейной команды «Трактор». Легендарные 
хоккеисты в течение полутора часов раздавали детям 
автографы.

Победителем турнира стала команда «Апельсин» 
(детский дом № 3, г. Магнитогорск). Второе место за-
няла команда «Динамо» (СРЦ, г. Магнитогорск). Бронза 
досталась воспитанникам челябинского социально-
реабилитационного центра – команде «Возрождение». 
Приз «За волю к победе» вручили самым маленьким 
участникам турнира – команде «Копи-стар» из города 
Копейска. Победители получили традиционные кубки 
Законодательного Собрания, полный комплект экипи-
ровки для игры в хоккей на валенках, почетные грамоты 
и специальные сладкие призы от депутата Владимира 
Ильиных (фракция «Единая Россия»). Завершил турнир 
грандиозный танцевальный флешмоб, в котором при-
няли участие все ребята.

Отметим, что I турнир Законодательного Собрания 
Челябинской области по хоккею на валенках среди вос-
питанников детских домов «Мы верим в каждого!» со-
стоялся в рамках реализации федеральной программы 
«России важен каждый ребенок».

Оксана ВЕЛИКАЯ, фото Наиля ФАТТАХОВА

Напомним, областной парламент уже бо-
лее десяти лет шефствует над Тюбукской 
коррекционной школой-интернатом. По-

мощь и поддержка не ограничиваются подарками 
и маленькими сюрпризами – парламентарии и 
аппарат Заксобрания стараются участвовать во 
всех праздниках и мероприятиях, которые про-
ходят в школе-интернате, сами организовывают 
для ребят необычные встречи и мероприятия, 
стараются сделать все, чтобы воспитанники дет-
ского учреждения чувствовали себя нужными. 
Вот и экскурсия на челябинские предприятия была 
организована благодаря Законодательному Со-
бранию Челябинской области.

Экскурсии на обувную фабрику «Юничел» и 
швейную фабрику «Силуэт» произвели на ребят 
самые яркие положительные впечатления. Маль-

чишки и девчонки с большим любопытством слу-
шали рассказы специалистов предприятий, вни-
мательно следили за процессом пошива обуви и 
одежды. Многие ребята всерьез задумались о том, 
чтобы связать свою будущую жизнь со швейной 
профессией.

После посещения предприятий воспитанники 
школы-интерната побывали в профессиональном 
училище № 2, где им подробно рассказали об усло-
виях обучения, а также о том, какие профессии 
можно получить в училище.

Делясь впечатлениями, ребята рассказали, 
что даже представить не могли, что такое про-
изводство обуви, пошив одежды, поэтому было 
очень интересно увидеть все собственными гла-
зами.

– Главная наша задача – помочь 
этим ребятам социализироваться 
в современном обществе, – про-
комментировал Александр Мото-
вилов. – Детям очень важно живое 
общение, живой пример успешных 
людей. Мы стараемся быть для 
этих ребят старшими товарищами, 
к которым они могут обратиться 
за помощью, за советом. И наши 
постоянные встречи с воспитанни-
ками школы-интерната, подобные 
мероприятия помогают ребятам 
увидеть этот мир с другой стороны. 
Ведь они тоже хотят быть счастли-
выми, приносить пользу другим 

людям, иметь хорошую профессию. И возможно, 
кто-то из них, побывав на предприятиях Челя-
бинска, увидев все своими глазами, для себя 
уже определился с будущей профессией.

Стоит отметить, что в настоящее время де-
путаты областного парламента шефствуют над 
многими школами-интернатами и детскими до-
мами Челябинской области. Поддержка оказы-
вается в рамках исполнения указа президента 
«О некоторых мерах по реализации государ-
ственной политики в сфере защиты детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей», 
а также в рамках реализации общероссийского 
партийного проекта «России важен каждый ре-
бенок».

Ирина ЯББАРОВА

Побывать на челябинских предприятиях 
и увидеть производство обуви и одежды 
изнутри – такая уникальная возможность 
представилась воспитанникам Тюбукской 
коррекционной специальной школы-
интерната для детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, с огра-
ниченными возможностями здоровья. 
Выпускники девятого класса побывали на 
обувной фабрикие «Юничел», швейной фа-
брике «Силуэт», а также посетили профес-
сиональное училище № 2. Ребят сопрово-
ждал депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области александр Мотови-
лов (фракция «Единая Россия»).

экскурсия в БуДущую профессию

В воскресение, 21 апреля, 
в Ледовой арене «Трактор» 
прошел I турнир по хоккею 
на валенках среди воспитан-
ников детских домов «Мы 
верим в каждого!». Сыграть 
в один из самых популярных 
в регионе видов спорта при-
ехали 1300 ребят из детских 
домов со всей области. Всего 
за победу в турнире боролись 
67 команд.

«Мы вериМ в кажДого!»
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Заместитель председа-
теля Законодательного Со-
брания Челябинской области, 
председатель комитета по 
экономической политике и 
предпринимательству Дми-
трий Мешков (фракция «Еди-
ная Россия») 16 апреля встре-
тился с делегацией из китая.

Стоит отметить, что деле-
гация из Поднебесной по-
сетила Челябинск в рам-

ках XIII Уральской промышленно-
экономической недели и V 
Международного промышленно-
го форума «Реконструкция про-
мышленных предприятий – про-
рывные технологии в металлур-
гии и машиностроении».

После открытия и знакомства 
с выставкой китайская делегация 
во главе с заместителем предсе-
дателя Собрания народных пред-
ставителей провинции Хэйлунц-

зян, ответственным секретарем 
Постоянного комитета Ху Шиином 
с официальным визитом посетила 
Законодательное Собрание Челя-
бинской области. Перед началом 
встречи для делегации из Китая 
была организована экскурсия по 
зданию областного парламента. 
Гости из Поднебесной познако-
мились с уникальной историей 
здания, побывали в рабочих за-
лах, где проходят встречи и за-
седания.

В ходе общения с китайскими 
парламентариями вице-спикер 
областного парламента, предсе-
датель комитета по экономиче-
ской политике и предпринима-
тельству Дмитрий Мешков рас-
сказал о деятельности Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области, законотворческом про-
цессе в регионе, особое внимание 
уделил развитию законодатель-
ства в сфере развития инвести-

ционной привлекательности 
Южного Урала. А также выразил 
надежду на продолжение сотруд-
ничества с китайской стороной. 

В свою очередь заместитель 
председателя Собрания народ-
ных представителей провинции 
Хэйлунцзян, ответственный се-
кретарь Постоянного комитета Ху 
Шиин заметил, что между про-
винцией Хэйлунцзян и Челябин-
ской областью немало общего.

– Руководство вашего региона 
многое делает для развития мало-
го и среднего бизнеса, в провин-
ции Хэйлунцзян также этой теме 
уделяется большое внимание, 
– сказал руководитель китайской 
делегации. – Нам было интересно 
познакомиться с опытом работы 
челябинского правительства, мы 
также надеемся, что наше вза-
имное сотрудничество будет про-
должаться и в дальнейшем.

Ирина ЯББАРОВА

МежпарлаМентское взаиМоДействие

Состоялась встреча депутата Законо-
дательного Собрания Валерия Филиппова 
(фракция «Единая Россия») с участника-
ми проекта «Народный контроль». В ходе 
встречи народные контролеры рассказа-
ли, как идет работа по наведению порядка 
в сфере торговли продуктами питания и 
цен на лекарственные препараты.

Народные контролеры поделились 
успехами, как в результате просвети-
тельской работы координаторов про-

екта «Народный контроль» повышается потре-
бительская культура южноуральцев. И конечно 
же, работа проекта «Народный контроль» ори-
ентирована на наименее материально обеспе-
ченных граждан, а рекомендации народных 
контролеров помогают экономить деньги и 
покупать наиболее качественные товары.

Координатор проекта «Народный контроль» 
в Челябинской области Вадим Воробей отметил, 
что перед народными контролерами в 2013 
году стоят новые важные задачи: в связи с 
вступлением России во Всемирную торговую ор-
ганизацию (ВТО) необходимо создать наиболее 
благоприятные условия для работы региональ-
ных производителей качественных продуктов 

питания первой необ-
ходимости.

Валерий Филиппов 
поддержал народных 
контролеров, отметил их работоспособность, 
ответственность. По мнению депутата, проект 
«Народный контроль» – важный элемент фор-
мирования гражданского общества в России, 
когда само общество, южноуральцы, проявляя 
свою активную гражданскую позицию, ставят 
под народный контроль торговлю продуктами 
питания и лекарственными препаратами. 

Филиппов отметил, что в связи с вступлением 
России в ВТО новой задачей, которая возникает 
перед народными контролерами, станет защита 
покупателя от некачественных импортных про-
дуктов питания.

Валерий Васильевич и народные контроле-
ры договорились о дальнейшей конструктивной 
работе по наведению порядка на потребитель-
ском рынке, о распространении позитивного 
опыта работы народных контролеров в каждом 
городе и районе Челябинской области, чтобы от 
сотрудничества депутатов Законодательного Со-
брания и народных контролеров выиграли все 
жители Челябинской области.

поД «нароДныМ контролеМ»


